

Le Japon double l'estimation de la facture de Fukushima

La catastrophe nucléaire provoquée par un violent séisme en 2011 va coûter quelque 170 milliards d'euros au pays.

Le Monde.fr avec Reuters | 28.11.2016 à 03h28 • Mis à jour le 28.11.2016 à 07h43



Le site de Fukushima, en février 2016. TORU YAMANAKA / AFP

Le gouvernement japonais a presque doublé son estimation du coût de la catastrophe nucléaire de Fukushima, a rapporté dimanche 27 novembre le quotidien des affaires *Nikkei*.

Les fonds nécessaires notamment à l'indemnisation des victimes et au démantèlement de la centrale de Fukushima Daiichi sont désormais estimés à plus de 20 000 milliards de yens (170 milliards d'euros).

En 2013, le ministre du commerce avait estimé à 92 milliards d'euros le coût de la catastrophe, dont 45 milliards d'indemnisations, 21 milliards pour la décontamination, 9,2 milliards pour la construction d'un lieu de stockage des sols contaminés et 16,8 milliards pour le démantèlement de la centrale.

Lire aussi : Un fort séisme au Japon ravive le souvenir de la catastrophe de 2011

(planete/article/2016/11/21/fort-tremblement-de-terre-dans-le-nord-est-du-japon-alerte-au-tsunami_5035443_3244.html)

Coûts de l'électricité

L'indemnisation des victimes est désormais estimée à 67 milliards d'euros, tandis que la décontamination nécessiterait de 33 à 42 milliards et que le budget du démantèlement subit une hausse du même ordre. Selon plusieurs sources proches du dossier citées par le *Nikkei*, une partie de cette augmentation sera reportée sur les coûts de l'électricité. Le ministère du commerce n'a pas fourni de commentaire.

Le 11 mars 2011, un violent séisme de magnitude 9 puis un tsunami dévastateur ont abouti à l'accident de la centrale de Fukushima Daiichi, la pire catastrophe nucléaire depuis celle de Tchernobyl en 1986.